

El almirante levantó las espaldas y dijo: —Es usted irrazonable, mi pobre amigo...

Faleres murmuró: —Adoran un ídolo de piedra, más ancho que alto, ornado en la base de misteriosas y galanas esculturas...

—Aliférez, he sido demasiado complaciente escuchando sus infantiles palabras.

—Almirante, tengo el honor de presentarle mi dimisión.

FRANCISCO DE NION

MAGNETISMO, HIPNOTISMO Y SUGESTIÓN

II

Después de Mesmer apareció el marqués Chastenet de Puységur que, dedicándose a los estudios mesmerianos...

Puységur, lleno de buenas intenciones, procuraba aliviar la humanidad doliente y descubrió el sonambulismo magnético...

Algunos años más tarde apareció el doctor Petelin (de Lyon) anunciando cosas estupendas. Explicaba que podía especializar las sensaciones en cualquier región del cuerpo...

El doctor Husson inauguró un servicio clínico-magnético en París, al comienzo del año 1820, en el Hotel-Dieu.

Rostand y Georget, por la misma época, ejecutaban experiencias en la Salpêtrière, bajo la dirección del barón Dupotet...

Diversas tentativas fueron hechas por los magnetizadores para que la Academia de Medicina de Francia tomase conocimiento de tales estudios...

En 1815 apareció en Francia el abate portugués Faria, el cual, habiendo permanecido una larga temporada en la India...

Cercado por la desconfianza que llenaba todos los espíritus, Faria no logró celebridad. No obstante, sus trabajos revelaban profunda observación y superior talento...

Faria, que vivió ligueros años entre los fakires y que era un verdadero fakir él mismo, aplicó un criterio sereno y científico a las famosas maravillas fakirianas...

Faria obtenía, únicamente por la palabra, todas las alucinaciones que hoy constituyen experimentos corrientes en el hipnotismo. El propio sueño hipnótico, él lo provocaba ordenando imperiosamente y de improviso al paciente que durmiera.

Fué, por consiguiente, el abate Faria quien primero eliminó la doctrina fluidica o física del magnetismo, y al propio tiempo fué él quien afirmó las bases del concepto psicológico que hoy mantenemos acerca de los fenómenos magnéticos.

Cupo, sin embargo, a Braid, médico de Manchester, la gloria de reducir el magnetismo a los límites de la ciencia positiva...

Asistiendo a las sesiones del magnetizador Lafontaine, Braid quedó intrigado por la imposibilidad de levantar los párpados en que uno de los asistentes se encontraba. Suponiendo real este hecho, él lo interpretó, fijando su determinismo fisiológico.

fundo sueño. Quedó así descubierto el misterio del magnetismo y encontrado su mecanismo.

Repelida la noción física o fluidica de Mesmer por esta simple y concluyente experiencia de Braid, tornóse necesaria una expresión nueva que explicara mejor lo que era el denominado «magnetismo animal» de Paracelso y Mesmer.

No obstante la orientación positiva de las pesquisas hechas por Faria y Braid, el hipnotismo permaneció enteramente olvidado por la ciencia oficial...

Los trabajos de Braid serían irreprochables si él no hubiese tendido a envolverlos con la doctrina frenológica de Gall, más tarde caída en descredito.

No; el sindicalismo, esa organización de defensa obrera, lo repetimos, desaparecerá por innecesaria el día que deje de existir la lucha de clases en el terreno económico.

La solidaridad, ha de ser de orden moral, más que de orden material, ya que los céntimos que con sacrificio de las propias necesidades aportan los trabajadores para los que luchan contra la avaricia patronal...

La solidaridad moral, por lo tanto, es mucho más efectiva que la material, ya que sirve de nexo a las aspiraciones comunes de la clase obrera...

En segundo lugar, las huelgas gremiales, de carácter parcial, es necesario que sean substituidas por las huelgas de clase de carácter general...

La huelga: Esta es un arma poderosa en manos del proletariado, pero de dos filos, y por lo tanto, ha de saber esgrimirla para no cortarse él mismo.

Los del orden sablearon a las infelices mujeres dentro del edificio, presionándolas en la escalera y a cuya presión cedió la baranda causando mayores víctimas.

Hemos recibido una pequeña cantidad de ejemplares de este libro tan solicitado, del compañero José López Montenegro, y que ha editado en Buenos Aires la casa editora de Angel Zuccarelli.

Los ejemplares que podemos servir son a 2 pesetas, sin descuento de ninguna clase.

Ha aparecido el segundo número de la hojamanifiesto Al Pueblo que edita el grupo «Espartaco» de Sevilla.

Contiene buenos artículos de propaganda y organización.

El tercer número aparecerá el 1.º de febrero.

Para pedirlos, (2 ptas. el 100 de ejemplares), calle del Sol, 80, Sevilla.

Federación de Grupos Acratas de la Región Catalana.—Balance del mes de diciembre de 1917. Ingresos: Existencia anterior en caja, 15'00; Juventud Acrata, 3'00; Tierra y Libertad, 3'00; Los Hijos del Pueblo, 2'00; Poble Patrís, 1'00; Amenós, 3'00; Brualla, 0'50; Fusté, 0'50; S. G., 1'00; total 29'00 ptas.

El sabotage: Este es el medio más rápido y seguro de vencer a la burguesía, y es susceptible de practicarse de infinitos modos.

Este medio de la acción sindical, no lo aconsejamos a los obreros, por que si bien es de suma eficacia, cuando puede llevarse a la práctica, resulta, sin embargo, de difícil aplicación...

Sintetizando: La lucha sindical, es la modalidad adecuada que, por los medios expresados, puede poner al trabajador en condiciones de poder llegar a su total emancipación económica y social.

Participamos al compañero Antonio García, de Alcalá de los Gazules, que después de la suspensión del periódico, hemos empezado a enviarle desde el número 366.

Grupo «Espartaco» de Sevilla.—Tenemos para vosotros 3 pesetas del grupo «Despertar del nuevo día», de Almería.

Para la defensa de Rueda y a nombre de José Roigé, fueron enviadas el 4 de noviembre 2'75 pesetas, que se recaudaron así.

Al compañero Rafael Gomis, de Alcoy, le enviamos a Lista de Correos un paquete certificado.

Biblioteca «Aurora», de Coruña, enviará un ejemplar de los folletos «Huelga de vientres», «Contra el cuartel» y «Trabajador no votes» y un Catálogo a José Fernández Alvarez, Valverde-Hierro (Canarias).

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero suspenderá la suscripción de Diego Vázquez, de Montejaque. También enviará ejemplares por valor de 1 peseta a la Sociedad de Obreros Canteros y Adoqueros de Aldea del Rey (Ciudad Real).

Salud y Fuerza enviará a Claudio Camacho, de Constantina, folletos de propaganda anarquista y neomalthusiana, por valor de las 5 pesetas que obran en su poder.

La Guerra Social mandará 30 ejemplares al Ateneo Racionalista, Vallespir, 12 (Sans), Barcelona. Tenemos para ello 2 pesetas.

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Includes entries for Suma anterior, Burguillos, Manuel Doval, José Pino, Antonio Gallardo, etc.

LIBROS Y FOLLETOS

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

Table with 2 columns: Title, Price. Includes entries for Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD, Los Malos Pastores, Las Tenazas, etc.

Table with 2 columns: Title, Price. Includes entries for Himnos Anarquistas, Orientaciones, La Guerra, etc.

Correspondencia

New York.—G. «Briat». Recibimos 25 pesetas; presos 5 y paquetes 20.

Castellvell.—J. G. Id. 2 por suscripción. Sevilla. J. D. Id. 2'25 por paquetes y libros.

Alcalá de los Gazules.—A. G. Id. 12'40; libros 5; La Voz del Cantero (de José Pizarro) 2'40 y paquetes 5. Pagado el 358, faltan 1'70.

Ascó.—F. B. Id. 6 pesetas libros. Barcelona.—J. Bos. Id. 5; donativo 1; presos 0'50; Solidaridad Obrera 0'50; campaña Amnistía 0'50; presos agosto 0'50; Educación 0'50; folleto 0'50; folleto Revolución rusa 0'50; defensa Rueda 0'50.

Amposta.—T. E. Id. 4 por paquetes. Pagado el 366. No hemos recibido más cantidad.

Manresa.—G. «Ciencia y Trabajo». Id. 5'30 por paquetes.

Villa del Río.—J. L. Id. 1'80 por suscripción. Madrid.—M. F. Id. 2 por id.

Almería.—M. P. Id. 17'35 por paquetes. Pagado el 371.

Málaga.—G. «Luz y Fuerza». Id. 5'50; La Voz del Cantero 0'75 y paquetes 4'75. Vuestra carta se recibió el día 8 del corriente.

Puerto Serrano.—A. R. Id. 2 por suscripción. Portucalete.—F. A. Id. 10 por paquetes. Pagado el 322.

Moron.—A. R. Id. 5 para libros. Palamós.—S. P. Id. 10 por paquetes. Pagado el 362.

Alcoy.—J. C. Id. 33 por paquetes. Pagado el 370.

Valencia.—M. S. Id. 50 por id. Canena.—D. G. Id. 7; presos 0'60 y paquetes 0'40. Pagado el 370.

Montejaque.—P. L. Id. 18; libros 5'65; La Guerra Social (suscripción de Antonio Villanueva) 1; Solidaridad Obrera (suscripción del Centro) 6; La Voz del Cantero 2; donativos 0'25 y paquetes 3.

Lopera.—F. H. Id. 16 por paquetes. Alicante.—J. P. Id. 5 por id. Pagado el 377.

Murcia.—F. S. Id. 9 por id. Id. el 370. Arahá.—E. G. Id. 4 por id. Id. el 370.

Agüero.—J. M. Id. 4 por suscripción. Barcelona.—S. de C. Id. 4 por id.

Barcelona.—S. de T. Id. 4 por id. Iznatoraf.—F. C. Id. 3'15; libros 2'15 y suscripción 1.

Montemayor.—R. M. Id. 4'50; defensa de Rueda (de S. J. y tuys) 0'50 y suscripción de los dos 4.

Atalaya.—J. P. Id. 6; presos 1 y paquetes 5. Fuentes de Andalucía.—S. R. Id. 9 para libros.

Mataró.—A. A. Id. 29'65; libros 5'65 y paquetes 24. Pagado el 372.

Lumbrales.—T. C. Id. 1'25 por suscripción. Guillena.—C. V. Id. 5; presos 0'50; donativo 0'50 y suscripción 4.

Valverde.—J. F. Id. 15; donativo 2'50; folletos 0'50 y suscripción 12.

Vendrell.—I. J. Id. 13 por paquetes. Melilla.—Sociedad de Canteros. Id. 20. ¿Para qué son?

Malpartida de Plasencia.—T. C. Id. 10; almanaques 2 y paquetes 8.

La Línea.—G. «Al buen fin la buena causa». Id. 15 por paquetes.

Almadén.—P. M. Id. 15; folletos 1 y paquetes 14. Pagado el 371, faltan 1'40.

Santander.—E. D. Id. 14 por paquetes. Pagado el 371.

Sevilla.—J. D. Id. 4 por id.

Balance del número 372

Table with 2 columns: Category, Amount. Includes sections for INGRESOS, GASTOS, and RESUMEN.